

Procès-verbal du Conseil d'Ecole n°3

Le Conseil d'école s'est réuni le jeudi 16 juin à 18h30, en salle plurivalente

Membres présents :

Mairie : M. Derippe et M. Bussard

Enseignant(e)s : Mmes Artaux-Deloche, Renaux, Jaegle, Moggi, Eynard, Rotat, Perrel, Liu, De Magalhaes et M. Algive

Directrice : Mme Tona

Parents délégués : M. Devis, Mmes Rozier, Peruzzo, Puget, Vandevoorde et Coppens

Membres absents ou excusés :

Enseignante : Mme Parendel

Parents délégués : Mmes Despeignes, Bilesimo Buffard, Cousin-Porcher, Durfort-Chevrot, Hinsinger, Turco, Glathoud

DDEN : M. Meyran

Mairie : Mme Cochet

L'assemblée désigne Véronique Perrel comme secrétaire de séance.

Avant de commencer, voici un état des effectifs à ce jour : 218 élèves sont inscrits dans notre école (217 lors du conseil en février).

1. Bilan des sorties-projets des différentes classes

- Pour rappel, du retour des vacances de la Toussaint aux vacances de printemps, les classes d'élémentaire ont bénéficié des interventions de l'assistante en langue, Cynthia, originaire du Kenya, à hauteur de 45 min par semaine. Les élèves et les enseignants ont apprécié travailler avec elle. Nous avons de nouveau déposé une candidature pour continuer de bénéficier d'un assistant de langue l'an prochain. Nous n'avons pas encore de retour de l'inspection.
- En cette fin d'année scolaire, toutes les classes participent à un projet « danses médiévales » dont les interventions sont menées par Patrick Vallat de la LIR, compagnie médiévale de Savoie. Ce projet englobant les 10 classes de l'école est financé grâce à notre coopérative scolaire, à hauteur de 700 €. Les classes de maternelle bénéficient de 3 séances, et les classes de cycles 2 et 3 de 2 séances.
Les danses apprises seront présentées le samedi matin 25 juin lors de la kermesse.
- Toutes les classes élémentaires de l'école se rendront le lundi 27 juin après-midi à la salle de l'Ebène à la Biolle pour assister à un concert "Au cœur des femmes" (6 chanteuses avec percussionnistes). *Départ de l'école à 13h30 et retour prévu vers 15h30.*
Ce spectacle est financé par l'Atelier des Arts de la Biolle que nous remercions vivement pour cette invitation. Le coût du transport de 450 € sera pris en charge par la coopérative scolaire.

-classes de PS/MS, MS/GS et GS/CP :

- Cycle natation du 8 mars au 8 avril pour les GS.
- Sortie à la ferme des oursons le 12 mai pour les PS/ MS et le 13 mai pour les GS. Les PS/MS ont fabriqué du fromage, les GS du pain. Sortie financée par l'APE.
- Lecture d'histoires par Sophie SAINT, bibliothécaire à Albens, une fois par mois dans les classes. Visites de la bibliothèque.
- Interventions de Thierry Franzon pour des jeux de ballon.
- Chorale des classes de maternelle les jeudis matins.
- Ateliers la Mat s'éclate le vendredi 17/06 (ateliers tenus par les élèves de la classe de CM1-CM2).
- Sortie dans la forêt de la Deysse le mardi 5 juin commune aux 3 classes.
- Interventions Land art pour les GS dans le cadre des ateliers « graines de rivières sauvages », les 27 et 30 juin. Ateliers financés par le Parc Naturel régional du Massif des Bauges et le Syndicat Mixte Interdépartemental d'Aménagement du Chéran.

-classes de CP/CE1 et CE1 :

Sport :

- Cycle natation du 18 mars au 8 avril
- Cycle vélo
- Jeux olympiques inter classes (CP/CP-CE1/ULIS)

Sport et nature :

- Randonnée dans la neige
- Randonnée journée à la forêt de la Deysse et étang de Crosagny : 30 juin
- Randonnée à la Croix du Berger depuis Saint-François de Sales : 5 juillet

Culture :

- Spectacle au théâtre du Casino : « en sortant de l'école ». Spectacle musical à partir des textes de Prévert, Eluard, Desnos.
- Séances à la bibliothèque d'Entrelacs ou en classe avec Sophie Saint.
- Promenade historique dans Albens et visite du musée Kronos avec M. Hébrard.
- Spectacle « Chœurs de femmes et percussions » à la salle de l'Ebène à la Biolle : 27/06

Classe de découverte de 3 jours sous yourte « musique et coopération »

Au Pontet (vallée des Huiles) au-dessus de La Rochette, entre forêts et marais.

Activités sensorielles : écoute musicale, approche du marais en aveugle, sensibilisation aux bruits, aux odeurs de la nature, fabrication de sifflet

Activités créatives : création d'un conte musical, fabrication d'instruments de musique

Activités de coopération : jeux, construction de cabanes, entraide sur un chemin « d'aventurier »

Activités physiques : randonnée, ramassage du bois pour le feu, parcours d'aventuriers

Activités citoyennes : tri des déchets, sensibilisation au gaspillage, au respect de la nature, à la biodiversité, au respect des lieux collectifs (rangement, nettoyage, gestion de ses affaires)

Activités magiques : chant et danses autour du feu au son du violon, dégustation de chamallows grillés, réveil sous la yourte au son du violon, écoute du violon dans la forêt accompagné des chants d'oiseaux

Diaporama/photos le 4 juillet (en salle plurivalente) à 18h30 pour présenter cette sortie aux parents des 2 classes.

-classes de CE1/CE2 et CE2 :

Quoi ?	Lieu/date	Financement	Contenu
Natation	Mai 2022	Transport pris en charge par la mairie	Tous les jours sur 1 semaine en pique-niquant à midi. Obtention par les élèves du test d'aisance aquatique.
Projet BD : création de comic-strips en 3 cases	Mars 2022 à l'école	SMIAC/parc des Bauges dans le cadre du projet « Graines de rivières sauvages »	Cf. CR conseil précédent. Projet riche, très motivant et très apprécié par les enfants. Les BD ont été affichées sur les vitres extérieures de l'école et sont affichées sur les vitres de la bibliothèque municipale d'Entrelacs pour être mises en valeur. Une BD par classe a été choisie pour être éditée dans le livre nationale « Graines de rivières sauvages »
Cycle gym	Mars/avril 2022	Mairie	Avec Thierry FRANZON. Au dojo d'Albens. Sol, barre, trampoline.
Bookface	Mai/juin 2022	A la bibliothèque municipale	Bookface : portrait photo réalisé en plaçant un livre devant son visage. Les enfants ont vraiment pris plaisir à réaliser ce travail à partir de la couverture des livres. Nous avons pris des photos qui seront exposées dans le hall devant l'entrée de la bibliothèque municipale.
Kayak	Mai 2022 - YCBL - Le Bourget-du-Lac	Mairie : subvention à hauteur de 1 500 € APE (400 €) + participation des familles de 11 €	4 séances à la demi-journée et 1 séance à la journée. Très belle activité qui permet de découvrir le milieu environnant et la pratique du kayak. Développe également la coopération.

Evènements prévus :

Quoi ?	Lieu/date	Financement	Contenu
Randonnée kayak à la journée	5 juillet	Mairie : subvention à hauteur de 1 500 € APE (400 €) + participation des familles de 11 €	Dernière séance pour clôturer le cycle kayak. Maintenue si les conditions météorologiques le permettent. Sortie à la journée complète en kayak avec pique-nique sur le parcours.

-classes de CM1 et CM1/CM2:

Depuis le dernier conseil d'école du mois de février :

- fin du cycle ski de fond au Revard à Crolles. Seule la dernière sortie, le jeudi 7 avril, a été annulée à cause de la pluie. Ce cycle ski de fond a été très apprécié par les enfants.

Merci encore aux parents accompagnateurs, agréés ou non qui encadrent ces sorties et qui permettent le bon déroulement de ce cycle.

-le mardi 10 mai, Sophie Saint de la bibliothèque d'Entrelacs est venue dans les classes pour organiser le quizz de lecture suite aux lectures des livres par les enfants depuis le début de l'année scolaire. Merci à elle pour sa disponibilité et son investissement !

-le mardi 17 mai, les classes de CM se sont rendues à Bellecombe-en-Bauges pour une sortie nature dans le cadre du projet « Graines de rivières sauvages » par le SMIAC et le parc des Bauges : visite de la scierie hydraulique et randonnée sur le thème de la force de l'eau.

Pour rappel, le transport de cette sortie a été financé par l'APE (402 euros), les interventions des animateurs étant gratuites.

-actuellement, nous suivons un cycle sportif avec Thierry Franzon avec des jeux collectifs (les mardis après-midis)

-le mardi 14 juin matin, les élèves de CM2 ont visité le collège d'Albens (organisation du jeu d'orientation au rez-de-chaussée au collège)

-le lundi 20 juin, M.Hebrard, de l'association KRONOS, interviendra dans nos classes pour évoquer avec les élèves la seconde guerre mondiale à Albens.

-Le mardi 28 juin 2022, les élèves des classes de CM1/CM2 et CM2 se rendront à la Maison d'Izieu à Izieu dans l'Ain. Cette sortie sera l'aboutissement du travail mené en cette fin d'année scolaire en histoire sur la seconde guerre mondiale. En complément de la visite accompagnée du lieu de mémoire, nous participerons à un atelier spécifique adapté à l'âge de nos élèves « Vie quotidienne à la colonie d'Izieu ».

Cette sortie sera intégralement financée par l'APE : 334.50€ pour les entrées et 407 euros de transport.

La classe de CM1/CM2 a emprunté gratuitement 7 Ipads à la circonscription d'Aix-les Bains pour la période mai-juin.

-ULIS :

Les élèves ULIS sont inclus dans les classes d'inclusion et participent aux différents projets/sorties. Les élèves ne seront néanmoins pas inclus pour la sortie à Izieu.

- Sortie à la ferme à Albens le jeudi 23 juin.
- Mardi 28/06 : Transport en train pour aller à Aix-les-Bains : bowling, plage.

2. Bilan de la coopérative scolaire 2021-2022

Pour rappel, les fonds collectés servent à améliorer la vie de l'école et de chaque classe en finançant partiellement ou en totalité les sorties, spectacles, animations et matériels ne pouvant être commandés sur les budgets de la mairie ou de l'APE.

Voici le bilan de la coopérative scolaire au 10 juin :

ENTREES :

Solde de l'année scolaire 2021/2022 : 696.68€

Cotisations des familles : 2 205€

Bénéfices des photos de classe : 1 751.50€ (photos de classe + photos individuelles)

Reliquat ski de fond : absences d'élèves au cours du cycle + annulation de la dernière sortie le matin-même donc le transport et les moniteurs ont tout de même été payés. 240.30€. (Cette somme a été dépensée dans l'achat de nouveaux jeux pour la cour de récréation : pedalgos, planches d'équilibre, jeux de raquettes et ballons)

TOTAL : 4 893.48€

DEPENSES :

Adhésion OCCE + Assurances OCCE : 488.05€

Frais bancaire (cotisation pour la carte de dépôt) : 9€

Dépenses diverses (achats divers de petits matériels pour la classe, financement partiel des sorties scolaires, livres, manuels pédagogiques....) : 1 412.87€

TOTAL : 1 909.92€

Le solde au 31 mai 2022 qui apparaît sur le dernier relevé bancaire, soit 7 632.76€ ne correspond pas à la différence entre les entrées et les sorties car les participations des parents pour la classe découverte CP et CP/CE1 ainsi que pour le cycle kayak CE1/CE2 et CE2 n'ont pas encore été prélevées par les différents organismes.

De plus, tous les achats des enseignants réalisés au cours de cette année scolaire n'ont pas encore été déduits, c'est pourquoi il reste autant sur notre compte. Nous gardons en plus, comme chaque année, un reliquat pour commencer sereinement la nouvelle année scolaire, dès le mois de septembre.

Un nouveau bilan de la coopérative, actualisé, sera présenté au cours de l'année scolaire prochaine.

3. Subventions de la mairie : budget fonctionnement et budget investissement pour l'année 2022

Budget fonctionnement

Suite aux derniers conseils d'école au cours desquels nous avons longuement évoqué le nouveau système de la mairie basé sur l'identification des besoins, sans forcément avoir un budget de référence (sans montant alloué connu), les élus ont revu leur position tout en continuant de rappeler

leur volonté de financer des besoins et d'impulser un budget dynamique en favorisant les initiatives.

Merci aux élus d'avoir pris en compte nos difficultés de gestion et d'anticipation avec le système mis en place l'année dernière.

Voici un récapitulatif des sommes allouées aux écoles d'Entrelacs pour cette année 2022 :

*6 000€ : organisation Noël des écoles

*7 500€ : location, maintenance et achat d'encres des copieurs

* 6 000€ : financement des projets « découvertes ». *Pour notre école, nous avons bénéficié cette année de 3000€ pour la classe découverte des classes CP et CP/CE1 et de 1500€ pour le cycle kayak pour les classes CE1/CE2 et CE2.*

* 4 000€ pour les imprévus

* 29 585 € à répartir entre les écoles pour les budgets fonctionnement.

Pour l'Albanaise, ce budget s'élève à 10 193€, soit 47.41€ par élève.

Ces crédits de fonctionnement peuvent être utilisés pour les fournitures scolaires des différentes classes, les manuels scolaires, les petits équipements (plastifieuse, lecteur CD...) et les sorties de classe récurrentes (projet musique CE1, ski de fond...).

Budget investissement

Notre école a bénéficié cette année du soutien du plan France Relance afin de disposer d'un socle numérique, pris en charge à 70% par l'Etat. Un cofinancement a en effet été accordé à la commune d'Entrelacs au titre de l'appel à projets pour un socle numérique dans les écoles élémentaires mis en œuvre par le ministère de l'éducation nationale et de la jeunesse.

Ainsi, nous voilà désormais dotés de :

-8 tablettes dans une valise de transport avec possibilité directe de chargement

-un boîtier WIFI pour pouvoir se connecter à Internet le temps de l'utilisation.

-16 casques

-6 visualiseurs

-et un nouvel ordinateur portable pour le bureau de direction.

Merci une nouvelle fois à la commune pour la mise en place de ce plan de relance numérique.

Quelques précisions concernant l'utilisation des tablettes à l'école :

- La tablette est un outil « tout-en-un » : appareil photo, dictaphone, caméra, recherches sur Internet avec un faible encombrement, une autonomie importante, déplaçable facilement, tactile et allumage facile.
- Rappel que les enfants de moins de 7 ans ne doivent pas utiliser ou alors très peu les tablettes. Priorité d'utilisation des tablettes seulement pour les classes à partir de la GS
- Continuer d'informer les parents sur une bonne utilisation des écrans à la maison (via les réunions de rentrée) et sur l'usage pédagogique fait en classe.
- Les 8 tablettes circuleront donc dans les classes d'élémentaires selon un planning défini par les enseignants et selon les projets des classes.
- 7 intérêts à travailler avec les tablettes : feed-back immédiat (autocorrection), autonomie, source de motivation, mémorisation, stimule la créativité, facilités d'utilisation, compétences du CRCN (cadre de référence des compétences numériques).
- Accès à Internet avec une borne WIFI à activer seulement lors de l'utilisation des tablettes.

Le plan de relance numérique pour les écoles d'Entrelacs a coûté environ 37 000 €. Le montant de 11 100€ reste à la charge de la mairie donc cela correspondant à la $\frac{1}{2}$ du budget investissement alloué aux écoles chaque année. Ainsi, pour cette année 2022, le budget investissement sera restreint donc moins de demandes seront logiquement satisfaites.

Dans le cadre de ce budget investissement restant, voici nos demandes que nous avons transmises à la mairie. Rien n'est pour le moment acté.

* Pour la maternelle : des tabourets à roulettes pour les enseignantes et ATSEM et un nouveau tricycle pour la cour de récréation.

*Pour l'élémentaire: du mobilier : des chaises, des bureaux et des tabourets. Un inventaire du mobilier existant dans l'école a été fait et permettra également de prioriser nos demandes en fonction de nos besoins, selon les effectifs des classes.

4. Effectifs prévisionnels pour la rentrée scolaire 2022-2023

A l'heure actuelle, sont inscrits officiellement pour la rentrée scolaire prochaine 2022-2023 :

- **28 élèves de PS** Une visite d'école sera organisée pour ces nouveaux élèves le vendredi 1^{er} juillet à 17h30 pour découvrir l'école et les classes.
De plus, les élèves de la crèche d'Albens sont venus le vendredi 10 juin passer une matinée à l'école et manger à la cantine.
- **25 MS**
- **22 GS**
- **23 CP (et une arrivée prévue à l'automne)**
- **30 CE1**
- **25 CE2**
- **33 CM1 (et une arrivée prévue à l'automne)**
- **30 CM2**
- **12 élèves en ULIS** (4 départs dans le second degré en ULIS collège et 4 arrivées)

Soit un total de 228 enfants avec l'ULIS, soit une moyenne de 25,3 élèves par classe avec les inclusions.

Pour la rentrée scolaire prochaine, nous sommes tenus de respecter une préconisation du ministère de l'éducation nationale selon laquelle les effectifs des classes de GS, CP et CE1 ne doivent pas dépasser 24 élèves.

L'équipe enseignante restera la même l'an prochain. Seules les enseignantes Andréa De Magalhaes et Sarah Liu (complément de temps partiel ou de direction) qui ont été nommées à titre provisoire cette année changeront d'école en septembre.

Concernant la répartition des élèves, les listes des classes seront affichées, comme chaque année, le la veille de la rentrée sur la baie vitrée de la bibliothèque.

La rentrée aura lieu cette année le jeudi 1^{er} septembre à 8h30.

5. Questions diverses

Aucune question/remarque des parents ne m'a été transmise. Voici néanmoins quelques remarques supplémentaires :

- La commune d'Entrelacs fait le choix de ne plus mettre à disposition de poubelles dans les cours de récréation et aux abords de l'école. Les poubelles dans les WC restent bien évidemment. Durant le temps de la garderie du soir les animatrices mettront à disposition des enfants un sac poubelle pour jeter les emballages du goûter.

Les enseignants expriment le souhait d'avoir un conteneur pour le tri à l'extérieur de l'école (emballages)

Le 2^{ème} composteur pour le jardin est commandé et sera bientôt livré.

- Les vêtements oubliés sont regroupés devant la baie vitrée de la bibliothèque de l'école. Ils seront aussi étalés à l'extérieur, sous le préau, quelques jours. Les vêtements qui ne retrouveront pas leurs propriétaires, d'ici la fin de l'année scolaire, seront donnés, comme chaque année, à une association caritative.

Une question est posée quant au changement de l'infirmière scolaire. Une contractuelle est actuellement nommée pour la fin de cette année scolaire.

Avant de clôturer ce dernier conseil de l'année scolaire, je souhaite remercier la mairie d'Entrelacs pour les budgets alloués (en fonctionnement, en investissement, pour Noël et lors de projets spécifiques comme cette année avec le cycle kayak et la classe découverte). Merci aussi pour les interventions de Thierry Franzon en EPS et pour les interventions de qualité de Sophie Saint, la bibliothécaire d'Entrelacs.

Merci aussi à tout le personnel communal travaillant à la cantine, à la garderie et au ménage.

Je remercie aussi l'association des parents d'élèves, l'APE, très dynamique, nous permettant de financer de nombreux projets et sorties.

Je remercie aussi les parents d'élèves élus qui représentent l'ensemble des parents lors des différents conseils d'école de l'année.

Je remercie également les parents, agréés ou non, qui nous aident à encadrer les sorties scolaires.

Et pour finir, merci à toute l'équipe pédagogique, enseignants, ATSEM et AESH de l'école pour leur investissement professionnel auprès des élèves.

La séance est levée à 19h30.

Le conseil d'école est clôturé par un verre de l'amitié, offert par l'équipe enseignante.

Fanny Tona, la directrice de l'école

Véronique Perrel, la secrétaire